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50%  - таково количество бедных в 
России, считают ученые.

Цифра недели
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…Примитивное небольшое двух этажей 
здание сборной конструкции, как укор 
беспомощным чиновникам, вот уже года 
четыре года на виду у всех проезжающих 
пассажиров “мучают” строители.
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…Впрочем, цены на продукты растут 
еще быстрее. То, что вчера стоило 50 
рублей, через пять-шесть дней оказы-
вается уже на два-три рубля дороже.
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…«У малообеспеченных слоев населе-
ния практически отсутствует осозна-
ние своих групповых интересов, — заявил 
профессор Горшков. — Особенно это ка-
сается молодежи».
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В  Подмосковье 28 июня 2008 года 
состоялся XIV Пленум ЦК КПРФ. 

Открыл заседание Председатель ЦК 
КПРФ, руководитель фракции Ком-
партии в Государственной Думе 
Г.А.Зюганов.

Участники Пленума почтили минутой молча-
ния память, недавно скончавшегося депутата 
Государственной Думы второго и третьего созы-
вов, кандидата в члены ЦК КПРФ В.Р.Пашуто.

Перед обсуждением порядка работы 
Г.А.Зюганов вручил партийные билеты боль-
шой группе молодых коммунистов.

Пленум обсудил следующие вопросы :
Об усилении партийного руководства и по-

вышении ответственности депутатских фрак-
ций и групп коммунистов по выполнению про-
граммных положений КПРФ и наказов избира-

телей (докладчик — первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ И.И.Мельников).

КПРФ как центр консолидации оппози-
ционных сил и массового протеста (доклад-
чик — заместитель Председателя ЦК КПРФ 
В.И.Кашин).

О созыве XIII Съезда Коммунистической 
партии Российской Федерации.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
XIV Пленума ЦК КПРФ
«О созыве XIII Съезда Коммунистической 

партии
Российской Федерации»
Центральный Комитет КПРФ п о с т а н о в л 

я е т :
1. Созвать XIII Съезд Коммунистической 

партии Российской Федерации 29-30 ноября 
2008 года в городе Москве.

2. Внести в повестку дня XIII Съезда Коммуни-
стической партии Российской Федерации следу-
ющие вопросы:

1.1. Политический отчёт ЦК КПРФ XIII Съез-
ду партии.

1.2. Отчёт Центральной контрольно-
ревизионной комиссии

XIII Съезду партии.
1.3. О новой редакции Программы КПРФ.
1.4. Выборы Центрального комитета КПРФ.
1.5. Выборы Центральной контрольно-

ревизионной комиссии КПРФ.
3. Утвердить следующую норму представитель-

ства на ХIII Съезд Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации: 3 делегата от каждого регио-
нального отделения партии численностью до 1000 
членов КПРФ и по 1 делегату дополнительно от 
каждых последующих 1000 членов КПРФ.

4. Провести согласно Федеральному закону 
«О политических партиях» и Уставу КПРФ вы-
боры делегатов ХIII Съезда партии на Конфе-
ренциях республиканских, краевых, областных, 
Московского и Санкт-Петербургского город-
ских отделений КПРФ тайным голосованием.

5. Кадровой комиссии при Президиуме ЦК 
КПРФ (Романов В.С.), в срок до 30 ноября 
2008 года по завершению отчётно-выборных 
Конференций региональных отделений партии, 
внести кадровые предложения по составу Цен-
тральных органов партии к ХIII Съезду КПРФ 
в Президиум ЦК КПРФ.

6. Постановление XIV Пленума ЦК КПРФ 
«О созыве XIII Съезда Коммунистической пар-
тии Российской Федерации» опубликовать в га-
зете «Правда» 01 июля 2008 года.

Председатель ЦК КПРФ Г.А.Зюганов

XIV Пленум ЦК КПРФ

Вместе с народом против 
предательства и произвола

З начительной ча-
сти нашего народа 

крепко вбили в голо-
ву, что социализм, это 
«совок», «отстой», не-
качественные товары, 
очереди и талоны. 

В  целом  у  многих  есть 
склонность считать, что по-
следние годы горбачевской 
перестройки это и есть соци-

ализм. Народу внушили, что 
рыночная экономика эффек-
тивна, а плановая — отстой 
и тупик, ее отдельные дости-
жения базируются лишь на 
труде зеков. Но, так ли это на 
самом деле?

Во   в р емен а   С т а лин а 
в Советском Союзе вопло-
тились в жизнь — всеоб-
щее   избирательное   пра-

во,   равенство   полов,   от-
сутствие препятствий для 
социальной мобильности 
(любой независимо от со-
словия  и   происхождения 
мог стать «всем»), отсут-
ствие давления на образо-
вание и жизнь феодальных 
институтов типа церкви.

Окончание на стр.5

Вперед — в СССР!

Советское - 
первое чудо
Социализм : что мы имели 
и почему потеряли

На пленуме с докладом Президиума ЦК 
КПРФ «Об усилении партийного руковод-
ства и повышении ответственности депутат-
ских фракций и групп коммунистов по вы-
полнению программных положений КПРФ 
и наказов избирателей» на Пленуме высту-
пил первый заместитель Председателя ЦК 

КПРФ И.И. Мельников.
Докладчик предложил вспомнить 2004 год 

и XV пленум ЦК, участники которого «серьез-
но и подробно анализировали, как построить 
свою работу таким образом, чтобы освободить 
себя от ответственности там, где мы уже реаль-
но ничего не решаем, а на каких участках скон-

центрироваться, чтобы сохранить политиче-
скую независимость и твердо следовать сво-
ей программе, расширяя круг сторонников. 
Прошло четыре года. Сегодня можно сказать: 
принципиальные оценки и подходы, вырабо-
танные четыре года назад, были верными — 
наши позиции существенно улучшились. В об-

ществе начинается процесс осознания факта, 
что нынешняя экономика— это «клановая 
экономика», и в ней нет места для достойной 
жизни человека труда в самом широком и со-
временном понимании этого определения.

Окончание на стр. 2

               *       *       *
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Куда идёшь, 
Приморье?

Окончание. Начало на стр. 1

Мы не знаем сейчас, продолжил 
И.Мельников, какими темпами пойдет 
процесс осознания классовых интересов. 
Но мы должны видеть: уже сейчас обра-
зуется перспективная почва для устойчи-
вости поддержки нашей программы, ви-
ден потенциал для повышения эффек-
тивности нашей политической работы. 
Потому сегодня мы обязаны аккумули-
ровать все имеющиеся у нас организаци-
онные ресурсы работы с людьми. И, 
в частности, уточнить формы и мето-
ды партийного руководства нашими 
фракциями и депутатскими группа-
ми и поставить новые задачи, отве-
чающие текущему моменту.

В связи с этим сразу необходимо 
отметить первую задачу. На уровне 
фракции в Государственной думе нам 
необходимо начать борьбу с практи-
кой создания неравных условий для 
депутатов. У каждой фракции долж-
ны быть равные возможности. Мы 
будем этот вопрос поднимать, обо-
стрять, комплексно бороться за га-
рантии оппозиционной деятельно-
сти. внесем переработанный вари-
ант законопроекта.

Обращаясь к практике обсуж-
дения проекта новой редакции Про-
граммы КПРФ, выступающий заме-
тил, что одной из основных целей, по-
ставленных в этом документе, являет-
ся формирование общественного мне-
ния, укрепление влияния партии в об-
ществе. Довольно эффективно эти за-
дачи выполняются в работе с наказами 
граждан. Сегодня мы уже имеем немало 
примеров такой работы. Ее нужно про-
должать в полном объеме. И на основа-
нии тех программ, с которыми мы шли 
на региональные, думские и президент-
ские выборы, каждой организации нуж-
но разработать технологию учета и вы-
полнения наказов избирателей депута-
тами всех уровней.

Особое внимание следует обратить 
на работу с письмами. Любой сигнал 
внимания к человеку, его проблеме — 
это протянутая рука, это уже установ-
ление союза с автором обращения. Ре-
гиональные фракции и группы должны 
поставить эту работу на твердую осно-
ву. Одновременно следует оказывать по-
мощь и осуществлять постоянный кон-
троль за систематическими отчетами де-
путатов от КПРФ перед избирателями 
в течение всего депутатского срока. От-
дельно следует выделить проблему до-
вольно слабого информационного обе-
спечения региональных успехов. Каж-
дая выделенная по инициативе КПРФ 
копейка даже для решения самого част-
ного вопроса должна работать не толь-
ко в местных и региональных СМИ, но 
и в центральной партийной печати.

В ситуации работы в парламент-
ском меньшинстве, особенно там, где 
у нас совсем мало депутатов и эффек-
тивность работы с наказами не может 
быть высокой, мы должны постоянно 
стремиться к тому, чтобы обеспечивать 
гражданскую поддержку любой нашей 
инициативы.

Говоря о координации работы, до-
кладчик выделил самые, по его словам, 
важные аспекты на сегодняшний день. 
Один из них — усиление партийного 
контроля за работой фракций и групп 
КПРФ всех уровней. Другой аспект: 
укрепление вертикальных и горизон-
тальных связей. Идея депутатской вер-
тикали неоднократно обсуждалась 
в партии. Это весомая часть ее орга-
низационного каркаса. В связи с этим 
всем фракциям и группам необходимо 
усилить контроль за выполнением ре-
шений по партийному максимуму, по-

стоянно заниматься сбором пожертво-
ваний. Именно эти механизмы позволя-
ют, с одной стороны, укреплять свою ма-
териальную базу, с другой стороны, по-
могать людям.

Расширяется база социальной под-
держки. Сегодня уже парламентская 
работа депутатов-коммунистов и на-
ших сторонников должна быть направ-
лена на подпитывание и поддержку вне-
парламентского движения, на собира-
ние сил, их организацию, идеологиче-

ское вооружение. Сегодня мы должны 
говорить о парламентском обеспече-
нии внепарламентской работы. В пер-
вую очередь этим нам и нужно измерять 
эффективность работы нашей депутат-
ской вертикали.

В следующем докладе Президиу-
ма ЦК «КПРФ как центр консолида-
ции оппозиционных сил и массового 
протеста», с которым выступил заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ В.И. 
Кашин, отмечалось, что результатом 
ельцинско-путинского правления стал 
беспрецедентный рост числа миллиар-
деров на фоне нищенского прозябания 
населения страны. Сегодня 2/3 населе-
ния имеют доходы ниже минимального 
потребительского бюджета. На 1 тысячу 
работающих приходится 650 человек не-
трудоспособного населения. Проблемы 
нарастают. Страна безнадежно отстала 
в техническом и технологическом отно-
шении. Наука на голодном пайке. В кри-
зисном положении находится жилищно-
коммунальная сфера, потеряна продо-
вольственная безопасность, на повестке 
дня стоят вопросы боеспособности ядер-
ных сил, воздушных армий, надводного 
и подводного флотов. Нависла угроза над 
Черноморским флотом. НАТО вплотную 
подступает к нашим границам.

В.Кашин подчеркнул: проведен-
ные фракцией КПРФ «круглые сто-
лы» в марте и июне этого года убеди-
тельно доказали потребность срочно-
го принятия необходимых мер по вос-
становлению оборонной и продоволь-
ственной безопасности России. Не 
лучшим образом обстоят дела в про-
мышленности. Основные отрасли на-
ходятся в глубоком кризисе. Бизнес 
без господдержки и с постоянно расту-
щими ценами и тарифами в долгах как 
в шелках. Объем взятых за рубежом 
кредитов превысил 500 миллиардов 
долларов. Пухнут от прибылей только 
банкиры-ростовщики и сырьевики.

По словам докладчика, партия хоро-
шо понимает, что заставить режим пой-
ти на изменение курса возможно, толь-
ко опираясь на широкий народный про-
тест, используя в полной мере парла-
ментские возможности. Наши требо-
вания и лозунги по смене курса прош-
ли испытания временем. Они рожде-
ны жизнью, обкатаны в ходе Народно-
го референдума и многих избиратель-

ных кампаний. 
За них голосуют десятки миллионов 

граждан. КПРФ укрепила, а по существу 
заново создала Общероссийский штаб 
протестных действий, его работа сегод-
ня приобретает системный, плановый 
характер.В целом за 2006—2007 годы 
проведены 22 всероссийские акции, а 
с учетом региональных — более 100 
тысяч митингов и пикетов. И хотя нам 
не удалось добиться выполнения всех 
наших требований, и всё же мы отстоя-

ли многие наши поправки в закон о «мо-
нетизации», в Жилищный кодекс, убе-
регли соотечественников от электрон-
ной удавки, отстояли Знамя Победы, 
не допустили натовцев в родную стра-
ну. В борьбе за русский лес и воду отсто-
яли федеральную собственность, спас-
ли озеро Байкал от думских водокрутов, 
добились свободного доступа людей на 
природу, защитили ряд других конститу-
ционных прав граждан.

Но главная борьба еще впереди, 
считает В.Кашин. Партийные орга-
низации наработали огромный опыт 
проведения протестных действий. Они 
распространились не только на острые 
внутрироссийские проблемы, но и на 
международные события. Одно из них 
— попытка западных правых в ПАСЕ 
поставить на одну доску коммунизм, 
фашизм и национализм. В Москве, 
у посольств НАТО и ЕС, были прове-
дены пикеты и митинги протеста. Мас-
совые пикеты проводились в поддерж-
ку народа Палестины, против агрес-
сии США в Ираке, против вандализ-
ма властей Латвии и Эстонии, выла-
зок украинских националистов, пред-
лагающих отменить праздник Победы. 
19 июня 2008 года в Москве, у посоль-
ства Литвы, состоялся пикет против 
решения литовских властей прирав-
нять советскую символику к нацист-
ской и запретить ее использование во 
время массовых мероприятий.

Мы сегодня, сказал В.Кашин, актив-
но расширяем контакты и работу с акти-
вистами и руководителями независимых 
свободных профсоюзов, рабочим движе-
нием, Агропромсоюзом. Наш лидер вы-
шел с инициативой провести специаль-
ную конференцию, посвященную от-
ношениям партии и независимых про-
фсоюзов. Мы убеждены в ее резуль-
тативности и приступили к реализации 
этой инициативы. Накал борьбы бу-
дет нарастать. Несмотря на бодрые за-
явления первых лиц государства о яко-
бы приближающемся благоденствии, 
социально-экономические факторы 
нарастания протестного движения 
только усугубляются..

Понятно, что восстановления в на-
шем обществе основ общечеловече-
ских прав и морали не добиться без 
замены нынешнего режима. Впере-
ди нам предстоит длительная систе-

матическая работа с целью объеди-
нения всех патриотических сил для 
его смены. Мы — за мирный переход 
власти к народу, но в навязанной в на-
шей стране системе власти, учиты-
вая обозначенный вектор социально-
экономи ческого развития, мы должны 
быть готовыми к любому повороту со-
бытий, быть вместе с народом против 
тирании и угнетения, в соответствии со 
Всеобщей декларацией прав человека, 
принятой ООН еще в 1948 году.

Чтобы добиться этого, партии 
и каждому коммунисту предсто-
ит еще многое сделать и многого 
добиться. Слово правды, личный 
пример и реальное дело должны 
стать визитной карточкой комму-
ниста. Тогда поверят ему, а значит, 
поверят партии. Мы в своей ра-
боте должны оперативно реаги-
ровать на стремительно меняю-
щиеся социально-экономическое 
положение в стране и обществен-
ный климат в обществе. Трудящи-
еся должны знать, в какой стране 
они живут, кто повинен в тех бедах, 
которые обрушились на них по-
сле ликвидации Советской вла-
сти и развала СССР.

Наше будущее — это моло-
дежь. Мы должны смелее при-
влекать ее к организации про-

тестного движения, закаляя в деле новое 
поколение лидеров и вожаков. Главная 
цель нашей партии — восстановление 
в стране социализма, народовластия со-
ветского типа. Для этого у нас есть в пер-
вую очередь наши союзники в рабочем, 
профсоюзном, женском и молодёжном 
движении, в среде творческой интелли-
генции и научной общественности. Это 
производящий слой современного рос-
сийского общества: рабочие и инженеры, 
преподаватели и врачи, техническая ин-
теллигенция. Наша задача — помочь са-
моорганизации народа в борьбе за свои 
интересы.

Мы вооружены идеями бессмертно-
го учения марксизма-ленинизма, на сто-
роне которого правда, истина, совесть 
и справедливость. Наша партия не от-
казалась от классовой борьбы — осно-
вы протестного движения. Сверяя свои 
действия с марксистско-ленинской тео-
рией, мы сумеем избежать ошибок, на-
носящих ущерб как движению протеста, 
так и самой партии, и в то же время смо-
жем ускорить достижение поставлен-
ной цели — победить в ожесточенной 
схватке за права каждого гражданина 
и человека.

Уверенность в нашей победе все-
ляют и общественные настроения. Ре-
зультаты социологических исследова-
ний свидетельствуют о росте протест-
ных настроений. Более чем у 40 про-
центов наших граждан жизнь, которой 
они живут, вызывает гнев, разочарова-
ние, острое чувство несбывшихся на-
дежд. 41 процент граждан видит в соци-
ализме общество справедливости и по-
рядка, тогда как негативные оценки со-
циализма власти удалось внедрить в со-
знание лишь 15—20 процентам росси-
ян. КПРФ убеждена в том, что имен-
но народ должен решать свою судьбу, 
судьбу Родины, судьбу России. Партия 
коммунистов, сказал в заключение до-
кладчик, создана народом и всегда бу-
дет отстаивать и защищать его инте-
ресы, его жизненные права, полити-
ческие права и свободы, вместе с ним 
до конца вести борьбу за возрождение 
могущества нашей Родины.

                             *     *     *
По всем обсуждённым вопросам 

Пленум принял соответствующие 
постановления.

Еще одно землетрясение
Землетрясение произошло в Приморье 

в понедельник утром, эпицентр находился 
в Японском море, в районе поселка Терней. 
Как сообщили в пресс-службе ГУ МЧС по 
краю, подземный толчок в крае не ощущался. 
Разрушений, жертв, угрозы цунами нет.

По  словам  специалистов,  территория 
Приморского края находится в сейсмически 
опасной  зоне.  Сила  зарегистрированных 
землетрясений  достигала  7  баллов  при 
повторяемости один раз в 50 лет. Крупнейшие 
города края, расположенные в зонах с бальностью 
до 7 баллов: Владивосток, Артем, Находка, 
Партизанск, Спасск-Дальний, Дальнегорск, 
Арсеньев.

Саммит сорван?
Фактически сорваны сроки строительства 

основных объектов для саммита стран — участниц 
Азиатско-Тихоокеанского  экономического 
сотрудничества  на  острове  Русском  (близ 
Владивостока) в 2012 году, пишет издание “Газета”. 
Министр регионального развития Дмитрий Козак, 
находившийся во Владивостоке, назвал сценарий, 
при котором все объекты будут сданы в срок, 
фантастическим. Но тут же добавил: пытаться успеть 
к 2012 году все же надо. “Мы еще раз все просчитали 
и убедились, что это в принципе возможно”, — 
сказал министр. Теперь по просьбе министерства 
затраты федерального бюджета на саммит АТЭС 
могут быть увеличены вдвое и составить около 300 
миллиардов рублей, что сопоставимо с затратами 
на подготовку к Олимпийским играм в Сочи в 2014 
году. Но для того чтобы саммит на острове Русском 
все же состоялся, меньше чем за четыре года надо 
построить на острове несколько бизнес-центров, 
гостиничные комплексы, дороги. Самый главный 
объект — мост, который должен соединить остров 
с Владивостоком. В феврале глава Росавтодора 
Олег Белозеров признался, что, если строители не 
начнут возводить мост до апреля, сдать его в 2012 
году не получится. Однако только в мае проект 
получил положительный отзыв госэкпертизы. 
В результате трехкилометровый мост придется 
строить в авральном режиме.

Кроме проблем с мостом федеральный центр 
столкнулся с нехваткой частных инвесторов. На их 
деньги планировалось построить во Владивостоке 
и  на  самом  острове  гостиницы,  в  которых 
разместятся участники саммита. Однако инвесторы 
на Дальний Восток идут неохотно. Причина проста: 
невозможность “отбить” затраты даже в течение 20-
30 лет.

Работодатели лишили приморцев 
полисов

Исполнительная   дирекция   Фонда 
обязательного медицинского  страхования 
в Приморском  крае  обеспокоена:  в  крае 
в качестве плательщиков единого социального 
налога в части средств, зачисляемых в фонды 
ОМС, зарегистрирован 102 371 страхователь 
(налогоплательщик), однако менее половины 
из них, около 40 тысяч, заключили договоры 
со страховыми медицинскими организациями. 
“Согласно законодательству, каждый работающий 
гражданин  должен  иметь  на  руках  полис 
обязательного медицинского страхования. — 
говорит  исполнительный  директор ФОМС 
в Приморском крае Виталий Солодовников. — 
Но сегодня еще многие работодатели — как 
руководители предприятий всех форм собственности, 
так и индивидуальные предприниматели не 
заключили подобные договоры”.

По  словам  Виталия  Солодовникова 
выполнить данную процедуру работодателям-
налогоплательщикам крайне важно. “Наличие 
полиса ОМС является обеспечением гарантий 
и прав застрахованных граждан при получении 
медицинской помощи и ее оплаты через систему 
ОМС, — рассказал  он. — Цель ОМС — 
обеспечить гражданину при возникновении 
ситуации, требующей медицинской помощи, 
ее получение  за  счет финансовых средств 
обязательного медицинского  страхования 
в объеме и на условиях действующей в крае 
Территориальной программы ОМС”.

Сегодня   исполнительная   дирекция 
территориального фонда ОМС обращается 
к работодателям с просьбой заключить договоры 
ОМС  работающих  граждан  со  страховой 
медицинской организацией, имеющей лицензию 
на ОМС. 

Вместе с народом против 
предательства и произвола
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Владивостоку-148 лет

Сегодня — очередной день рож-
дения Владивостока. Замечатель-

ный повод, чтобы оценить его нынеш-
нее состояние. И хотя в поздравлени-
ях жителям города руководители всех ран-

гов играют бравурные марши, обещают го-
роду молочные реки и кисельные берега, 
они прекрасно знают о том, что делают хо-
рошую мину при плохой игре (ведь имен-
но от них всегда зависело состояние инфра-
структуры краевого центра, комфортные 
условия проживания здесь людей). Истин-
ная ситуация здесь далека от радужной. Бо-
лее того, давайте скажем откровенно, — 
оно, это состояние, удручающее. И если го-
род ещё кое-как живёт, то это заслуга со-
ветских времён, когда был создан такой за-
пас прочности, который позволяет почти 20 
лет, так называемой, рыночной экономике, 
нынешним управляющим чиновникам пара-
зитировать на этом и практически ничего не 
делать, чтобы создавать, творить, двигать-
ся дальше.

Сегодня уместно вспомнить имена тех, кто 
строил Владивосток, созидал и создавал славу 
нашему городу. Это умершие и ныне, слава 
богу, живущие Герои Социалистического труда 
бригадир судокорпускников Фёдор Шестопалов, 
капитан дальнего плавания Вадим Абоносимов, 
кондитер Анна Чулкова, бригадир мебельщиков 
Анна Мостовая, а также бригадир комсомольско-

молодёжной бригады Владивостокского морского 
торгового порта орденоносец Борис Сидоров, 
народный учитель СССР Николай Дубинин 
и многие другие.

В  числе  тех,  кто  беззаветно  служил 
Владивостоку,   честно   ковал   его   дух 
и материальный мир, десятки и сотни тысяч 
известных и безвестных сегодня тружеников. 
Строители  и  учёные,  рыбаки  и  артисты, 
судоремонтники и художники... Поклонимся 
всем им!

Руководители советского Владивостока 
— все, как один — не стремились к личному 
обогащению, но всё делали для достойной жизни 
его населения. Они не оставили детям и внукам 
своим миллионные счета, коттеджи, яхты 
и прочую мишуру. Они оставили в наследство 
не только своим родственникам, но и всем 
поколениям владивостокцев самое главное 
— своё доброе и честное имя и прекрасный, 

динамично развивающийся город. Вспомним 
в эти дни хотя бы некоторых руководителей 
Владивостока, оставивших заметный след в его 
сегодняшнем облике: это первые секретари 
горкома  КПСС  Константин  Ярославов, 

Николай Мальков, Леонид Шарин, председатели 
горисполкома Дмитрий Гагаров, Леонид Шарин, 
Виктор Нечаюк... Многое сделали для развития 
Владивостока,  укрепления  его  социально-
экономического положения первые секретари 

Приморского крайкома партии Василий Чернышов 
и Виктор Ломакин.

Именно при советской власти только за период 
с 1949 по 1990 годы было возведено около 90 
общеобразовательных средних школ. Выборочно 
— в 1964 году было построено 6, в 1975 году — 
4, в 1985 году — 3, в 1986 году— 5, в 1987 году 
-3 детских дошкольных учреждений. За период 
с 1937 по 1986 годы было сооружено и сдано 
в эксплуатацию 16 поликлиник для взрослых, с 1956 
по 1995 годы — 11 поликлиник для детей, с 1956 по 
1986 годы — 12 больниц.

Активно возводилось жильё. Его в год сдавалось 
более 500 тыс.кв. метров. При этом заметим, 
что  квартиры  выдались  людям  бесплатно. 
Справедливости ради скажем, что и сейчас в городе 
на рынок поступает более 100-130 тысяч кв.м., 
в том числе и индивидуального жилья, ежегодно. Но 
квадратный метр уже платный — от 3  до 5 тысяч 
долларов.

Именно в советское время были сооружены 
во Владивостоке кинотеатр “Океан”, цирк, 
краевой драматический театр им. М.Горького, 
Дворец спорта “Олимпийский”, многочисленные 
библиотеки, дома культуры, словом всё то, что 

было необходимо и вполне доступно каждому 
жителю города. Были созданы целые отрасли 
промышленности, в том числе и оборонной, где люди 
имели перспективную работу и получали достойную 
зарплату. Вы все теперь хорошо знаете, во что 
превратили бывшие цеха мощных прежде заводов 
“успешные менеджеры” рыночной экономики. 
Завод “Варяг” — сейчас здесь властвует торговля 
мебелью, медпрепаратами и “Фрекенбок”... Завод 
“Изумруд” — торговый центр “Эльдорадо”, один 
из банков, стоматологические услуги и куча других 
арендаторов. Завод “Дальприбор” — разномастные 
торговые точки. Завод “Радиоприбор” — 
та же картина: арендуют торговцы...

“Дальзавод”, “Востокрыбхолодфлот”, 
“Дальморепродукт” и многие другие 
предприятия, составлявшие до 1990-х 
годов предмет гордости владивостокцев...
Где они теперь? Где их коллективы? Как 
живут они сейчас?

Горько осознавать, что почти за 20 лет 
во Владивостоке не построено ни одной 
школы, ни одного детского садика, ни 
одного дома культуры, ни одной больницы, 
ни одного стадиона, ни одного парка...Хотя 
что-то делают вообще. Оздоровительный, 
так называемый, комплекс училища 
олимпийского  резерва,  который 
находится прямо у остановки транспорта 
“Молодёжная”. Примитивное небольшое 
двух этажей здание сборной конструкции, 
как укор беспомощным чиновникам, 
вот уже года четыре года на виду у всех 
проезжающих пассажиров “мучают” 
строители. Красный же срок возведения 
подобных сооружений под ключ — не 
более четырёх месяцев. Вот и судите, на 
что способна нынешняя власть...

Строится только то, что немедленно 
приносит хорошую прибыль — торговые 
центры, по количеству которых на душу 
населения Владивосток, наверное, переплюнул 
и Москву, и Ленинград. Цены во Владивостоке, 
кстати, двойные, тройные. Ценник тех же 
шмоток, электроники, строительных материалов, 
мебели и многого другого в Китае в два-три раза 
ниже, чем в наших “супермаркетах”. Наши 
“суперы-пуперы” хотят много и сразу — 20-
30 процентов для них не прибыль. Им подавай 
100-200 процентов. Вот и вынуждают горожан 
мотаться в Поднебесную, чтобы хотя бы здесь 
сэкономить на покупках.

До 1990 года Владивосток практически всегда 
по всем социально-экономическим показателям 
шёл впереди Хабаровска, жители которого по 
доброму завидовали жителям нашего города. 
На фоне многолетнего административного 
безделья в Приморье в последние лет 15-
17 ситуация коренным образом изменилась. 
Уже владивостокцы завидуют Хабаровску, 

где чистота на улицах, где исправно работают 
многочисленные  фонтаны,  где  мэры  по-
настоящему  заботятся  о  горожанах,  а  не 
набивают собственные карманы... Строительству 
социально значимых объектов здесь дан не только 
зелёный свет, но и учиняется строгий спрос за 
качество, сроки и цены...

В этой связи лишь один пример. В Хабаровске 
ещё в 70-е годы построили Дворец спорта на три 
тысячи зрителей. Во Владивостоке ни тогда, ни 
теперь не было такого крытого сооружения. 
Казалось бы, зачем им новый возводить? Тем 
не менее возвели “Платинум-арену” на 7,5 
тысяч зрителей, где проходят международные 
соревнования самого высокого уровня. Кстати, 
один мой знакомый с восторгом рассказывал, 
как в жаркий летний амурский день он с супругой 
за  150  рублей  катался  на  ледовой  арене 
стадиона на коньках, взятых напрокат... Так 
вот, хабаровским властям и этого мало. Сейчас 
они возводят фундамент под новый крытый 
дворец с полноразмерным полем для футбола 
и хоккея с мячом уже на 10 тысяч зрителей. 
Владивостокцы могут об этом хотя бы мечтать?

Хабаровск недавно широко отметил своё 
150-летие. Им есть, чем гордиться. Так, если 
во Владивостоке с 1995 года идёт постоянное 
сокращение населения (к примеру, здесь в 2004 
году проживало 613,4 тыс.человек, то в 2005-м 
— уже 610,2 тыс.человек), то в городе на Амуре 
в годы рыночных преобразований сальдо миграции 
устойчиво положительное. По многим абсолютным 
социально-экономическим показателям среди 
крупных городов восточного региона России 
Хабаровск занимает лидирующее положение.

Взять хотя бы бюджет 2007 года. В Хабаровске 
доходы составляют 9.069.358  тыс. рублей, 
во Владивостоке — 5.605.134 тыс. рублей. 
Соответственно расходы — 9.022.652 и 6.083.060 
тыс. рублей. Вот и судите, как живут наши соседи 
и как живём мы. Как работает исполнительная 
власть в Хабаровском и Приморском краях? 
Как  работает  администрации  Хабаровска 
и Владивостока?

Наши чиновники кормят граждан сказками 
об уже набившему всем оскомину АТЭСом-
2012, в Хабаровске же последовательно и упорно 
продвигаются вверх по социально-экономической 
лестнице.

О чём тут вообще можно говорить, если 

в Приморье не выполняются прямые указания 
президента страны? Помните, злополучный 
океанариум, на который по непосредственному 
распоряжению Путина выделялись необходимые 
средства и который, по тогдашнему заверению 
Дарькина, будет возведён к июлю 2008 года... 
Июль 2008-ого уже во дворе, а воз и ныне там. 
А-у-уу-ууу, Сергей Михайлы-ыы-ч!...

С праздником вас, дорогие горожане. Думайте 
о будущем, думайте о своих детях, думайте 
о предстоящих выборах: мэров, депутатов всех 
уровней, глав муниципальных образований... 
Только честная власть способна в этих диких 
рыночных условиях хоть что-то сделать для 
облегчения положения простых граждан, для 
создания им хотя бы минимальных условий для 
жизни.

Вячеслав Гончаров. Фото Игоря Гусева.

Сказки и реальная 
жизнь

Во время встречи китобойной флотилии «Советская Россия» из антарктической экспе-
диции. Молодожёны Алексей и Елена Глуховы снова вместе. Владивосток, 1975.

Первая в мире женщина-капитан дальнего пла-
вания Анна Ивановна Щетинина. Владивосток, 

1978.

Штукатуры-маляры треста КПД из бригады Р.В.Насырь в картинной галерее 
Владивостока. 1975. 
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Так и живём

К ак только развали-
ли СССР, так с тех пор 

и не стало в нашем посел-
ке, который в народе назы-
вают Птичником, уличного 
освещения.

 В поселке десятки уличных фо-
нарей и ни один из них не действу-
ет. Даже возле школы, почтово-
го отделения, магазинов, авто-
бусной остановки, откуда уезжа-
ют жители в г. Артем и Владиво-
сток. Сейчас дни долгие, вечере-
ет поздно, что, разумеется, немно-
го выручает.

А зимою просто беда. Люди воз-
вращаются с работы, учебы и идут 
домой по неосвещенным улицам. 
Бывают случаи, когда некоторые 
пешеходы, споткнувшись в темно-
те, травмы получают. Между тем, 
в соседнем поселке Артем-ГРЭС 
картина совсем иная: все уличные 

светильники горят 
исправно. 

П о н я т н о , 
ч т о   с р а з у   с д е -
лать освещение 
во   в сем   посел-
ке трудно. Тогда 
хотя бы на глав-
ной улице, по которой автобу-
сы, маршрутки ходят и основ-
ная часть пешеходов, его вос-
становили. Между тем , как со-
общили в управлении жизнео-
беспечения и благоустройства 
Артемовского городского окру-
га, чтобы восстановить уличное 
освещение   в   поселке   ,   нуж-
ны значительные бюджетные 
средства. Ведь все надо делать 
заново: менять столбы, тянуть 
электрические провода. Таких 
средств у города , в состав ко-
торого входит Птичник, пока 

нет. Установка освещения 
на этот год , в том числе на 
улице, по которой ходят ав-
тобусы, не запланирована.

Выходит,   жителям   по-
селка придется еще долго 
топать   «светлым»  путем 
капитализма.

В.Петров.
На снимке: при советской 
власти эти фонари горели 

исправно.
Фото автора.

Эти фонари погасли 
ещё 20 лет назад

«Светлый» путь 
капитализма

Е сли бы великий Некра-
сов, написавший гени-

альные строчки о стра-
даниях русского народа, 
вдруг поднялся из мертвых 
и осмотрелся вокруг, он 
пришел бы в ужас. Что ста-
ло с великой страной! Власти, 
поднявшей Россию, Советской 
власти во главе со Сталиным, 
победившей фашизм, больше 
нет! Предатели развалили Со-
ветский Союз, продали его за 
тридцать американских сре-
бреников. Создали очаги вой-
ны в стране, банды преступни-
ков разгуливают по улицам на-
ших городов с оружием чуть 
ли не в открытую. Пенсионе-
ров мошенники выкидывают из 
квартир, чтобы завладеть ими 
и перепродать за еще боль-
шие деньги. И уже не кажется, 
а становится все более оче-
видным, что воры и бандиты 
под сладкие песни о свободе, 
под грязную ложь о нашем не-
давнем прошлом, под «феню» 
и «блатняк» выкрали у обма-
нутого народа с таким трудом 
завоеванную власть.

Какие примеры еще нужны, 
чтобы зомбированные нынеш-
ними кремлевскими шаманами 
люди скинули с себя чудовищное 
наваждение их обещаний, много-
летний гипнотический сон о сча-
стье и пробудились наконец к со-
зиданию, к осмысленной жизни 
без этих порочных державных вое-
вод! Куда ни посмотри — горькая, 
страшная разруха, деградация, 
распад души, лень и апатия, ра-
стущее безверие несмотря на мно-
гократно возросшее число храмов 
всех конфессий, черствость и без-
душие чиновников, коррупция во 
всех властных эшелонах снизу до-
верху и сверху вниз.

Вот они, примеры, самые что 
ни на есть «нашенские», при-

морские. Чиновники растаскива-
ют народное достояние нагло, не 
стесняясь общественного осужде-
ния и не терзаясь муками совести. 
Куда, скажите, делся благополуч-
ный до развала Союза наш посе-
лок Тавричанка? Тогда здесь дей-
ствовало и процветало такое круп-
ное предприятие, как шахтоуправ-
ление, и уголь, который добывали 
тавричанские горняки, был каче-
ственный, высококалорийный. Уж 
с чем-чем, а с теплом ни мы, ни 
Приморье тогда не бедствовали. 
К тому же шахтоуправление воз-
водило новые дома и новые пред-
приятия, давая возможность по-
селку жить и развиваться.

Приморский межсовхозный 
холодильник исправно обеспе-
чивал   кормами   зверосовхо-
зы, один из которых был и у нас. 
Строил жилье, развивал «соци-
алку» и рыболовецкий колхоз-
миллионер имени Чапаева. Без-
работных в поселке не было, да 
и прослыть тунеядцем, бездель-
ником для нормального челове-
ка считалось позором.

Но вот «пришла на смену» со-
ветской другая власть, «демокра-
тия» — и как по мановению па-
лочки злого волшебника все во-
круг пришло в страшнейшее за-
пустение. Одним махом исчезла, 
умерла в поселке вся экономи-
ка. Не менее «изобретательно» 
поступила краевая администра-
ция, закрыв техническое училище 
и переселив туда среднюю школу 
— строить-то не надо! Отобран-
ное у «кузницы кадров» обще-
житие бросили на произвол судь-
бы, окна забили досками, а ста-
рую школу тут же бросились рас-
таскивать по гвоздику, по кирпи-
чику местные мародеры.

Жизнь в поселке тоже пошла 
на закат. В день от трех до пяти че-
ловек уходят в мир иной. Из три-
надцати тысяч тавричанцев хо-

рошо если осталось девять  ты-
сяч с небольшим. Да, собственно, 
что тут и делать? Из всей эконо-
мики действуют одни только ма-
газины. Многие жители ищут ра-
боту во Владивостоке. Пенсионе-
ры за свою 3-4-тысячную государ-
ственную подачку едва сводят «де-
бет с кредетом», но не всегда им 
это удается. Взбесились цены на 
продукты, напичканные соей вме-
сто мяса, и нет такого укротителя, 
который бы их обуздал.

Российская сторублевка, эта 
«резервная» мировая «валюта», 
уже проиграла забег к продо-
вольственному изобилию креп-
кому советскому рублю. Тарифы 
на услуги ЖКХ «еще чудней, еще 
страшнее». Знакомый пенсионер 
как-то обратился к коммуналь-
щикам с просьбой разрешить ему 
подключить летний водопровод. 
Пришлось покупать водомер-
ный счетчик за 500 руб, заклю-
чать договор, заплатив при этом 
еще столько же за лист стандарт-
ной бумаги. Кусочек тонкой про-
волоки и пломба — 266 рублей. 
Но это так, к слову.

Ко всем творящимся вокруг 
безобразиям администрация На-
деждинского района решила за-
крыть больницу. Вот тут поселок 
и закипел. Люди пошли в посел-
ковый Совет ветеранов и местное 
отделение КПРФ. Администрация 
— на дыбы, но собрание назначи-
ла на 5 июня. Бывший Дом культу-
ры угольщиков был забит до отка-
за. Представители власти район-
ной и поселковой без особого эн-
тузиазма, скорее с опаской тоже 
явились сюда «образумить» на-
род. Но разговор получился горя-
чим с первых слов.

Думается, в эти минуты господа 
Пинский, Зубцов, а с ними и глав-
ный врач чувствовали себя не луч-
ше рака на раскаленной сковород-
ке. Клялись, что желают людям 

только добра, что все будут делать 
для поселка… Но тут уже хочется 
вспомнить другого великого рус-
ского поэта, баснописца Крыло-
ва, сказавшего про другую друж-
ную троицу: «А воз и ныне там».

Ко всем бедам и несчастьям 
добавились регулярные отклю-
чения воды. Мол, не платите, го-
спода, на себя и пеняйте. Одна-
ко, из чего платить? Вся пенсия 
уходит на одно только отопление. 
Приплюсуйте к нему воду и свет — 
при любом раскладе ветеран оста-
ется в минусе и живет в долг, кото-
рый растет с каждым месяцем, как 
на дрожжах, хватая за горло и над-
саживая сердце.

Впрочем, цены на продукты 
растут еще быстрее. То, что вче-
ра стоило 50 рублей, через пять-
шесть дней оказывается уже на 
два-три рубля дороже. И так да-
лее, и тому подобное. Иссякает 
терпение народа, и в гневе он на-
чинает вопрошать: что же вы дела-
ете, господа правители?! Не вы ли, 
идя во власть, заигрывали с нами, 
просили  выдать  мандат  дове-
рия на депутатство и губернатор-
ство, обещая облагодетельство-
вать свой «электорат», привести 
его к достойной человека, счаст-
ливой жизни? А оказались обык-
новенными, как сегодня говорят, 
«кидалами», сотрясателями воз-
духа, обобравшими до нитки ста-
риков, отобравшими у детей детство, 
а у молодежи — учебу, работу и пер-
спективы на будущее. Мне кажется, 
что человек, не оправдавший до-
верие своих избирателей, должен 
быть ими же и изгнан со всех своих 
постов по принципу: «вот тебе бог, 
а вот порог. Иди откуда пришел». 
Народ русский не кровожадный, 
пока только просит об этом. Но 
до поры до времени. А там уж — 
не обессудьте, господа…

Иван Лыткин,
п.Тавричанка. 

                              Последний шанс

Вот бог, а вот порог !

В пяти районах Приамурья
введен режим ЧС
Режим чрезвычайной ситуации объявлен 

в связи с лесными пожарами в пяти районах Амур-
ской области — Тындинском, Зейском, Селем-
джинском, Бурейском и Архаринском. Об этом 
сообщает ИТАР-ТАСС со ссылкой на начальни-
ка управления охраны и защиты лесного фонда 
Виктора Коносевича.

По его словам, «нещадная жара с дневными 
температурами до 36 градусов иссушила почву 
и леса. От ударов молний ежедневно возника-
ют новые очаги огня. Сегодня в области зафик-
сированы 19 действующих пожаров на площади 
более 7,5 тыс га, а также 9 локализованных, но 
не потушенных пожаров общей площадью свы-
ше 3 тыс га».

278 человек, 57 единиц наземной техники, че-
тыре воздушных судна мобилизованы на борьбу 
с огнем. Но в горно-таежных зонах северных рай-
онов, где действует большинство пожаров, невоз-
можно использовать наземную технику. По про-
гнозам синоптиков, в первой декаде июля не бу-
дет дождей, которые могут остановить распро-
странение огня в труднодоступных зонах. В об-
ластной комиссия по чрезвычайным ситуациям 
не исключают, что режим ЧС придется вводить 
и в других районах.

Главрвач предстанет
перед судом
В Ленинский районный суд в Комсомольске-

на-Амуре направлено уголовное дело по обви-
нению заместителя главного врача муниципаль-
ного учреждения здравоохранения «ЦРБ Комсо-
мольского района» по клинико-экспертной рабо-
те и врача-психиатра Владимира Лотюка за полу-
чение взятки.Как сообщили в пресс-службе про-
куратуры Хабаровского края, уголовное дело воз-
буждено по статье 290 часть 2 УК РФ (получение 
взятки). Санкция статьи предусматривает нака-
зание в виде лишения свободы на срок от 5 до 10 
лет с лишением права занимать определенные 
должности или заниматься определенной дея-
тельностью на срок до трех лет.

Следствием установлено, что Лотюк на протя-
жении двух лет в целях получения взятки, выда-
вал листки временной нетрудоспособности, од-
новременно внося в амбулаторные карты паци-
ентов заведомо ложные сведения. В ходе след-
ствия было доказано 15 фактов получения взя-
ток за незаконную выдачу листков временной 
нетрудоспособности.

Мишки перепутали
жилье с берлогой
На севере Камчатки участились случаи появ-

ления медведей в поселках. В новом микрорайо-
не Тиличик (Олюторский район) косолапый, по-
ходив между домами, скрылся в лесотундровом 
массиве.

В эти же дни, сообщает информагентство 
«ЛАЧ», недалеко от старого поселка к людям вы-
шла медведица с двумя медвежатами. В селе Ка-
менское (Пенжинский район) медведь прошел на 
территорию районной больницы и пугал больных 
и персонал до тех пор, пока подоспевший мили-
ционер не застрелил зверя.

Частота появления медведей у людского жили-
ща на восточном побережье полуострова в этом 
году вряд ли сократится — по лососю год признан 
здесь «неурожайным» и косолапые будут вынуж-
дены искать пищу среди людей.

Замкомандующего ДВО
растратил 3 млн
 Бывший заместитель командующего Дальне-

восточного военного округа по вооружению Олег 
Райхман за превышение полномочий получил 4 года 
условно. Такое решение вынес на днях Хабаровский 
гарнизонный суд.

«Суд признал Райхмана виновным по пункту «в» 
части 3 статьи 286 УК РФ (превышение должност-
ных полномочий с причинением тяжких послед-
ствий)», - рассказали в суде.

Суд признал причастность подсудимого к растра-
те 3 миллионов государственных средств, и обязал 
возместить ущерб государству. Также, по решению 
суда, осужденному запрещено занимать руководя-
щие должности в течение двух лет.

До вынесения приговора Олег Райхман не был 
уволен из армии. Он не занимал своей должности, но 
находился в распоряжении командующего ДВО.

Завершается отчетно-выборная кам-
пания в местных отделениях КПРФ При-
морского края. На этот раз итоги своей ра-
боты за отчетный период подвели комму-
нисты Надеждинской, Ольгинской, Ка-
валеровской, Фокинской, Большека-
менской партийных организаций. На со-
браниях и конференциях коммунисты об-
стоятельно и подробно проанализировали 
результаты своей работы. Были подняты 
проблемы не только партийной работы, но 
и обеспечения жизнедеятельности райо-
нов. Так, на собрании в селе Ольга был по-
ставлен вопрос о неправомерном отклю-
чении проводного радиовещания, а член 
КПРФ, депутат Вера Сюзганова расска-
зала о своей инициативе по проверке рай-
онной больницы, где выявлены различные 
правонарушения. 

В целом собрания прошли на высо-
ком организационном уровне. Секретаря-
ми партийных организаций избраны: в На-
деждинском МО — Валерий Суров, в Оль-
гинском МО — Тамара Бондарчук, в Кава-
леровском МО — Галина Исакова, в Фо-
кинском — Виктор Беляев, в Большека-
менском МО — Владимир Хлызов. В ра-
боте собраний принял участие 2-й секретарь 
ПКО КПРФ Михаил Стихарёв. 

Соб. инф.

Идут отчёты и выборы

Разговор по 
существу
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Вперед — в СССР!

Окончание. Начало на стр.1

В короткое время 80 миллионов 
безграмотных крестьян было обуче-
но грамоте, это ли не триумф Просве-

щения? Московское метро и высотки 
описывали как чудеса света, великие 
стройки, по тем временам самые совре-
менные, вызывали ощущение сбывше-
гося фантастического будущего.

Рост промышленного производства 
по своим темпам до сих пор не превзой-
ден ни одной страной мира. Это к вопро-
су о «неэффективности экономики со-
циализма» — тезису, который успешно 
внедрен в мозги большинства на Земле 
и прежде всего в стране, где эта эффек-
тивность была продемонстрирована. По-
сле войны восхищались японским чудом, 
сейчас китайским, но всех чудеснее было 
первое чудо — советское.

В 30-ые годы весь капиталистиче-
ский мир впадает в депрессию. Выстра-
иваются огромные очереди безработ-
ных, стреляются банкиры, свирепствует 
туберкулез... А в это время приезжающие 
из СССР в США туристы смотрят на ка-
питалистический мир свысока: «Какой-
то дооктябрьский Елец, аль Конотоп!», 
«Одноэтажная Америка».

Наоборот, те, кто побывал в Рос-
сии, или хорошо был знаком с тем, что 
там происходило, рассказывали удиви-
тельные вещи. Г. Уэллс и Б. Шоу, Р. Ро-
лан и А. Барбюс, Л. Арагон и Т. Драйзер, 
Э Хемингуэй и Л. Фейхтвангер, Р.Тагор 
и Д Неру — все это самые модные, са-
мые «продвинутые» деятели тогдаш-
ней элиты побывали в СССР и написа-
ли эссе и книги, полные непомерного 
восхищения, иногда открытого, иногда 
скрываемого.

Коммунизм, как оказалось, на прак-
тике доказывал свое огромное превос-
ходство. Идеал обрел плоть. Различные 
страны сотрясали забастовки с требо-
ваниями «Хотим как в Советах!». Ин-
теллигенция бредила всем русским, не-
даром НКВД так легко вербовал самые 
высшие чины и самых лучших ученых — 
на идейной почве! История с «кембридж-
ской четверкой» была бы невозможна 
без коммунистической пропитки пере-
довой западной интеллигенции.

Ситуация усугубилась после победы 
СССР над Германией. С точки зрения 
«мировой прогрессивной общественно-
сти», во Второй Мировой войне столкну-
лись две силы: одна воплощала все самое 
прогрессивное, что тогда было, а именно, 
коммунизм, вторая — все самое реакци-
онное, националистическое до расизма, 
феодальное и отсталое — фашизм. На-
стал момент истины для всех, кто так и не 
решил, с кем ему быть.

Соответственно, победа в этой войне 
СССР означала принципиальное торже-
ство прогресса, свободы, науки, техники, 
равенства людей, скорую смерть сосло-
вий, эксплуатации, колониализма, мра-
кобесия и прочее.

Когда СССР победил (а победил именно 
СССР, тогда в этом не сомневались) «все-
му прогрессивному человечеству» стало по-
нятно, на чьей стороне правда истории, на 
чьей стороне будущее. Дальнейшие успехи 
Сталина только подтверждали это мнение.

Европа восстанавливается при по-
мощи США и огромных вливаний (план 
Маршалла). Медленно. У нас уже вовсю 
снижают цены, а Англия на несколько лет 
позже СССР отменила карточки! Кто-то 
еще говорит про «экономическую неэф-
фективность социализма»? В послево-
енной Европе везде огромные очереди, 
мусор, нищета, гиперинфляция, доро-

гое образование и медицина. И это все-
го лишь полвека назад.

А в СССР в 50-е и первый в мире спут-
ник, а потом и первый человек в космо-
се... Советский реактивный самолет Ту-

104 поверг в шок западный мир, не имев-
ший к тому моменту ничего подобного. 
Советский легковой автомобиль «Вол-
га» ГАЗ-21 получал призы на автоса-
лонах не где-нибудь в братской Болга-
рии, а во Франции... Успехи СССР шо-
кировали истеблишмент 
и вызывали восхищение 
людей труда.

Лозунг о рабском тру-
де при социализме про-
тиворечит сам себе. Пу-
блицисты убили много 
времени и бумаги, чтобы 
доказать, что свободный 
капиталистический труд 
эффективнее «рабско-
го» социалистического. А 
потом столько же време-
ни и бумаги тратится на то, 
чтобы доказать, что успе-
хи сталинского СССР 
основаны на  рабском 
труде. Требовать, чтобы 
две мысли были соглас-
ны там, где нет ни одной, 
было бы с нашей стороны 
по отношению к этим го-
сподам чрезмерным.

Хорошо — возразят нам — пусть 
все это было. Но, куда же делось? По-
чему в послевоенные годы мы отмени-
ли карточки раньше всех европейских 
стран, принимавших участие в войне, а 
в конце 80-х повсеместно вводили та-
лоны? Почему на смену отечественным 
легковым автомобилям, получавшим 
призы на Западе, пришла авторухлядь? 
И так далее.

Действительно, в последние годы 
Советской власти существующая хо-
зяйственная система работала плохо. 
Причины этому может быть две: либо 
эта система имела изначальные пороки 
в конструкции, делающие ее непригод-
ной, либо она по каким-то причинам 
испортилась, скажем, засорилась чем-
то. Очевидно, если виной тому первая 
причина, то система, плохо работаю-
щая сегодня, должна была плохо ра-
ботать и вчера. Что можно сказать по 
этому поводу? Помимо вышеприведен-
ных примеров вот мнение, так сказать, 
из независимых источников. В конце 
50-х годов в США был проведен ряд 
исследований советской экономики 
с целью оценить ее возможности в со-
ревновании двух систем. Авторы их пи-
сали тогда: «Россия переживает чрез-
вычайно быстрый экономический рост 
на протяжении последнего десятиле-
тия... Советская экономическая угро-
за велика и быстро нарастает». «Со-
ветский экономический вызов реален 
и опасен, и об этом надо заявить пря-
мо». Приведенные цитаты взяты не из 
одного, а из двух разных исследований, 
проведенных в США в то время.

Итак, еще раз констатируем факт: 
экономический механизм нашей стра-
ны до определенного времени работал 
эффективно. Но тогда чем вызваны по-
следующие его сбои?

Чтобы разобраться в этом, необхо-
дим краткий экскурс в историю нашей 
страны. В период нэпа, помимо поли-
тики вытеснения частного капитала, 
в СССР шел поиск методов регулиро-
вания государственного сектора эко-
номики. Этот поиск поучителен. Вна-
чале пытались использовать товарно-

денежный механизм. В апреле 1923 
года был издан декрет ВЦИК и СНК 
«О государственных промышленных 
предприятиях, действующих на нача-
лах коммерческого расчета (трестах)». 

В нем было указано, что тресты орга-
низованы с целью получения наиболь-
шей прибыли, и государственная казна 
за их долги не отвечает. Трестам была 
предоставлена широкая хозяйствен-
ная самостоятельность, право самим 

устанавливать цену на свою продук-
цию и свободно выступать на рын-
ке в качестве самостоятельных мено-
вых хозяйств. Естественно, тресты по-
гнались за прибылью и в погоне за ней 
так взвинтили цены на свою продук-
цию, что в стране разразился серьез-
ный экономический кризис.

Этот кризис заставил тогда заду-
маться многих ученых и хозяйствен-
ников о таких проблемах, как о со-
четании централизованного руковод-
ства и хозяйственной самостоятель-
ности предприятий, о роли и приро-
де прибыли в условиях обществен-
ной собственности. Уроки кризи-
са были проанализированы на XIII 
партийной конференции. Был осуж-
ден лозунг максимальных прибылей 
без учета источников прибыли и сде-
лан вывод о необходимости усиления 
планового начала. Кризис был лик-
видирован срочными мерами центра-
лизованного порядка.

В 1927 году было принято новое по-
ложение о государственных и промыш-
ленных трестах, согласно которому 
они продолжали действовать на ком-
мерческих началах, но уже в соответ-
ствии с утвержденными центром пла-
новыми заданиями. В результате, как 
вскоре выяснилось, экономика при-
обрела «затратный» характер. По-
скольку цена уже стала определять-
ся не рынком, а планом с учетом из-
держек, то предприятия, как писали 
тогда, стали стремиться «укрыть до-
ход, преувеличить расход». Сложи-
лась ситуация, во многом подобная 
предперестроечной. Но тогда ее не-
лепость как-то сразу бросилась в гла-
за. Идти назад к увеличению роли при-
были никто не предлагал, так как в па-
мяти еще были свежи события, свя-
занные с кризисом 1923 года. В 1929 
году было решено основным показа-
телем работы предприятия считать 
разницу между заданной и фактиче-
ской себестоимостью при непремен-
ном соблюдении требований, предъяв-
ляемых к качеству продукции. Затрат-
ная ориентация государственных пред-
приятий сразу же была устранена. Они 

были «вынуждены» снижать издерж-
ки производства и повышать качество 
продукции. Прибыль потеряла оценоч-
ную и стимулирующую функцию и со-
хранила только учетную. Такое поло-

жение сохранялось до экономической 
реформы 1965 года.

В 1940 году производилось про-
мышленной продукции в 6,4 раза боль-
ше, чем в 1928 году. Высокие темпы 
роста были прерваны только вой-
ной. Война показала высокую жизне-
способность нового общественного 
строя, эффективность его хозяйствен-
ного механизма. Послевоенное разви-

тие также было 
очень быстрым. 
С 1940 по 1960 
год, несмотря 
на войну и при-
чиненные  ею 
разрушения, 
продукция про-
мышленности 
возросла в 5,2 
раза,  а  сель-
ского хозяйства 
в 1,6 раза.

На  рубеже 
60-х годов на-
блюдается не-
которое сниже-
ние темпов эко-
номического 
роста. Основ-
ная  причина 
этого — эко-

номической реформа 1965 года, ко-
торая усилила роль прибыли и дала 
приоритет стоимостным показате-
лям над натуральными. Поскольку 
стоимостный показатель (прибыль, 
рентабельность, чистая продукция) 
по своей природе есть выражение из-
держек производства, а не его эф-
фективности, то суждение об эффек-
тивности деятельности предприятия 
по величине произведенной им стои-
мости равносильно, как образно за-
метил еще известный авиаконструк-
тор и хозяйственник О. К. Антонов, 
оценке работы ТЭЦ не по выработ-
ке электроэнергии, а по количеству 
сожженного угля: чем больше сжег, 
тем лучше сработал. Возник хозяй-
ственный механизм, в котором за-
траты приобрели статус результа-
тов. Собственно, такой механизм 
уже однажды был в истории нашей 
страны, в период с 1927 по 1929 год, 
но тогда в нем сравнительно быстро 
разобрались.

Покажем, как этот механизм создал 
дефицит, вел к растранжириванию тру-
да, торможению научно-технического 
прогресса и другим отрицательным 
последствиям.

Дефицит. Поскольку предприятие за-
интересовано в получении прибыли, то 
оно стремится в первую очередь выпу-
скать выгодную для себя продукцию. Но 
поскольку затраты труда на выпуск той 
или иной продукции непрерывно меня-
ются благодаря научно-техническому 
прогрессу, лучшей организации тру-
да, а оптовые цены на нее относитель-
но устойчивы, то разные виды продук-
ции, в разное время неодинаково выгод-
ны предприятию. Оно начинает под вся-
кими предлогами избавляться от невы-
годных изделий. В итоге нехватка отдель-
ных видов продукции, невыгодных пред-
приятию, но крайне нужных для народно-
го хозяйства страны и населения.

Растранжиривание труда. Механизм, 
толкающий к этому, следующий. Пред-
приятие стремится к прибыли, но при-
быль зависит от оптовой цены, а исхо-
дной основой для расчета ее служит се-
бестоимость, последняя же зависит от за-

трат рабочего времени. Следовательно, 
чем больше затрат труда, тем выше се-
бестоимость продукции; чем выше се-
бестоимость, тем более высокую цену 
установят на нее плановые органы; чем 

выше цена, тем выше прибыль предпри-
ятия. Какой же смысл экономить рабочее 
время, сокращать затраты ручного труда, 
удешевлять продукцию, когда противо-
положная тактика ведет к росту прибыли 
и создает видимость успешной работы.

Рост цен. Ориентируясь на прибыль, 
производители, естественно, стали за-
интересованными в более высокой цене 
на свою продукцию. И здесь выяснилось, 
что достаточно представить в органы це-
нообразования при утверждении цены на 
новое изделие документацию, подтверж-
дающую завышенные затраты прошлого 
и живого труда, и необоснованная цена 
вступит в силу. Фабрикация подобной до-
кументации стала предметом особой за-
боты на некоторых предприятиях. И хотя 
органы ценообразования стараются пре-
пятствовать росту цен и возвращают до 
трети заявок из-за явного завышения за-
трат, тем не менее интерес к завышению 
цен пробивает себе дорогу. Известен слу-
чай, когда производительность новой ма-
шины не изменилась, надежность ухуд-
шилась, а цена возросла в 2,7 раза. Со-
вершенно очевидно, что прибыль, полу-
ченная за счет завышения цен, увеличи-
вает необеспеченный спрос, усилива-
ет дефицит материалов и изделий, рас-
шатывает финансово-кредитную систе-
му страны.

Торможение научно-технического 
прогресса. Научно-технический про-
гресс снижает затраты труда, а тем са-
мым и стоимостные показатели работы 
предприятия, а следовательно и при-
быль. Зачем же себе вредить? В Ле-
нинградском объединении «Светла-
на» создали новый газоразрядный 
прибор, более точный, долговеч-
ный и дешевый, и приступили к его 
выпуску. В результате резко упали 
экономические показатели работы 
предприятия, в том числе реализа-
ция, производительность труда, фон-
доотдача, рентабельность. В объе-
динении «Уралхиммаш» конструк-
торы разработали новую установку 
для электролиза, которая заменя-
ет шесть старых по производитель-
ности и стоит дешевле. Предприя-
тие не внедряло новинку, посколь-
ку, произведя вместо шести устано-
вок одну, оно тем самым уменьшит 
сумму произведенных стоимостей, 
а следовательно и показатели сво-
ей работы.

Можно было бы показать механизмы 
и других отрицательных явлений, развив-
шихся в экономике в результате рефор-
мы 1965 года. Здесь и ухудшение плани-
рования, и деформация системы учета 
общественного труда, и ведомственность, 
и многое другое. Но все эти «цветы» про-
израстают из одного корня — из реше-
ния усилить роль товарно-денежных от-
ношений в то время, когда материаль-
ные основы для них уже исчезли. Поста-
вив во главу угла стоимостные показа-
тели, реформа тем самым создала лож-
ные ориентиры в деятельности предпри-
ятий. Эти показатели, собственно, и яви-
лись теми «чужеродными телами», ко-
торые как клин были вбиты в основание 
системы централизованного управления 
экономикой. Система не смогла их пол-
ностью отторгнуть, и они создали посто-
янно действующий фактор дезорганиза-
ции экономики.

А дальше, как известно, была «горба-
чевщина», когда в стране началась пря-
мая реставрация капитализма.

              NoNaMe.

Советское - первое чудо
Социализм: что мы имели и почему потеряли
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В  одном из самых роскошных сто-
личных отелей «Балчуг-Кемпински» 

на прошлой неделе состоялась презен-
тация аналитического доклада «Мало-
обеспеченные в России: Кто они? Как 
живут? К чему стремятся?», подготов-
ленного Институтом Социологии Рос-
сийской Академии Наук.

Несмотря на вопиющее несоответствие ме-
ста проведения заявленной теме мероприя-
тия, презентация имела успех у собравшихся 
в конференц-зале «Балчуга» журналистов и чле-
нов экспертного сообщества.

В отличие от докладов ведущих социологиче-
ских компаний, результаты исследований кото-
рых зачастую встречают с изрядной долей скеп-
сиса из-за заведомо ангажированного, заказного 
характера их опросов, представители чистой ака-
демической науки из РАН представили исследо-
вание, поразившие многих своей глубиной, чест-
ностью и беспощадностью выводов.

144-страничный доклад специалистов Инсти-
тута Социологии РАН, наполненный красноре-
чивыми цифрами, графиками 
и диаграммами, представил 
четкую картину тупика, в ко-
торый зашла социальная по-
литика российского государ-
ства, и позволил авторам ис-
следования сделать неутеши-
тельные выводы о необрати-
мости процессов социально-
го расслоения общества.

Комментируя часто публи-
куемые результаты исследова-
ний, согласно которым сред-
ний класс в России становит-
ся наиболее массовой соци-
альной прослойкой населения, 
доктор философских наук, ла-
уреат Государственной премии 
в области науки и техники РФ, 
директор ИС РАН, профессор 
Михаил Горшков подверг сдер-
жанной, но жесткой обструкции 
коллег, подкидывающих обще-
ству подобные цифры.

«Когда со ссылкой на не-
кие социологические иссле-
дования говорят о том, что 
в современной России наибо-
лее массовой категорией на-
селения стал средний класс, оценивая его долю 
в структуре населения в 60, а то и 70 процентов, 
то понимаешь, что здесь имеет место либо ме-
тодологическая ошибка, допущенная при про-
ведении исследований, либо сознательное вве-
дение в заблуждение общества, — заявил про-
фессор Горшков. — К сожалению, такого пре-
обладания среднего класса в современной Рос-
сии нет, и в ближайшие 8-10 лет не будет ни при 
каких обстоятельствах».

По данным, приведенным Михаилом Горш-
ковым, самой массовой категорией населения 
в России являются малообеспеченные гражда-
не, а также те, кого социологи назвали «нуждаю-
щимися». По состоянию на весну 2008 года, ког-
да проводилось исследование, они составляли 43 
процента от населения страны.

Объясняя методологию исследования, про-
фессор  Горшков  подчеркнул,  что  ученые-
социологи использовали около 50 индикаторов, 
определяющих социальный уровень жизни инди-
видуума. Базисным же, для зачисления граждан 
в категорию малообеспеченных, служил ежеме-
сячный среднедушевой доход на одно домохозяй-
ство. Для «бедных» эта цифра составляла 4449 
рублей на человека, для «малообеспеченных» 
и «нуждающихся» — 5789 рублей.

Разделение российских бедняков на «подклас-
сы» социологи обосновали необходимостью про-
гнозирования их дальнейших перспектив жизни 
в социуме. Так, по мнению исследователей, пред-
ставители категории «бедные» таких перспектив 
лишены вовсе — их социальные лифты, ведущие 

наверх, сломаны, они практически обречены быть 
обузой для общества, равно, как и их дети.

Немногим радужнее представляются ученым 
перспективы и представителей «малообеспечен-
ных» и «нуждающихся» категорий граждан. По 
их мнению, 20 процентов из этой категории име-
ют шансы повысить свой социальный статус, но 
при этом не меньшее количество имеет реальные 
перспективы перейти в категорию «бедных».

Представляя аналитический доклад, профес-
сор Горшков заострил внимание на нескольких 
основных выводах, сделанных на основе исследо-
вания. Данные работы, проделанной специали-

стами ИС РАН, свидетельствуют о том, что бед-
няки, составляющие практически половину на-
селения страны, просто не способны воспользо-
ваться возможностями, которые предоставляет 
современный экономический строй России. Бо-
лее того, их социально-культурный уровень неу-
клонно снижается.

«Экономическое поведение малообеспечен-
ных слоев населения России можно охаракте-
ризовать, как пассивное, — заявил профессор 

Горшков. — Отсутствие свободных денег делает 
недоступными для них многие формы экономиче-
ского поведения. Можно отметить активное ис-
пользование ими форм потребительского креди-
тования, но сейчас наметилась тенденция к сни-
жению использования этих механизмов. Мало-
обеспеченные граждане лишены возможности 
и желания инвестировать в «человеческий ка-
питал». То есть пользоваться платными социаль-
ными услугами — качественным образованием, 
качественным здравоохранением, оздоровитель-
ными услугами и т.д. Это важнейший критерий, 
который говорит об ухудшении их качества жиз-
ни. У них минимум возможностей получить хоро-
шее образование, найти хорошую работу, продви-
гаться по службе».

Оценивая социально-профессиональный портрет 
российских бедняков, социологи отметили, что характер 
трудовой деятельности не является главным при опре-
делении социального уровня в современной России.

«44 процента малообеспеченных граждан в Рос-
сии — это рабочие, — заявил профессор Горшков. 
— 25 процентов составляют квалифицированные 
специалисты».

Гораздо важнее, по мнению исследователей, место 
проживания. По их данным, 70 процентов малообес-
печенных проживают в малых городах и селах — ме-
стах с депрессивным рынком труда.

Еще одной важной составляющей, попавшей 
в сферу внимания социологов ИС РАН, стала 
структура досуга. Исследуя то, как проводят сво-
бодное время бедные слои населения страны, со-
циологи сделали вывод о постепенной, но неу-

клонной деградации российского населения.
«В структуре досуга заметно четкое смещение 

приоритетов в пользу обыденной составляющей, 
— заявил профессор Горшков. — Гораздо мень-
ший интерес, чем раньше, проявляется к интел-
лектуальным формам проведения досуга. Мы от-
метили резкое падение интереса к самообразова-
нию среди граждан, хотя совсем недавно само-
образование входило в тройку досуговых пред-
почтений россиян».

Помимо негативных тенденций, обнаружен-
ных среди молообеспеченных категорий граж-
дан, социологи отметили и некоторый позитив, 
который, по их мнению, связан в большей сте-
пени с субъективными факторами.

«Исследования показали, что за последние 
годы россияне стали гораздо более оптимистич-
но и позитивно настроены по отношению к соб-
ственным перспективам, — пояснил профес-
сор Горшков. — Отмечен рост удовлетворенно-
сти своим социальным статусом. При этом мно-
гие участники опроса отнесли себя к «среднему 
классу», хотя по объективным показателям они 
находятся в среде малообеспеченных».

Михаил Горшков объясняет такую завышен-
ную социальную самооценку тем, что в совре-
менном обществе считается «стыдным» быть 
бедным.

«Работающие бедняки не готовы признать 
себя социальными аутсайдерами», — считает 
профессор Горшков.

Исследование установило, что российские бед-
няки имеют иные жизненные установки и стрем-
ления, чем представители беднейших слоев в Ев-
ропе и США.

Для наших людей на первых местах стоят та-
кие ценности, как хорошая работа, хорошие от-

ношения с супругом и наличие детей, наличие 
хороших друзей и уровень жизни «не хуже, чем 
у других». В то же время для российских бедня-
ков не характерно наличие основного устремле-
ния, формирующего так называемую «амери-
канскую мечту»: перепрыгнуть через социаль-
ную ступеньку, повысить свой статус, то, что со-
ответствует скептической российской поговор-
ке «из грязи в князи».

По данным, полученным социологами, для на-
ших бедняков характерен высокий уровень соци-
альной апатии и пассивности. Особенно это ка-
сается молодежи, которая не интересуется по-
литикой, не готова защищать свои социальные 
права и интересы.

«У малообеспеченных слоев населения прак-
тически отсутствует осознание своих групповых 
интересов, — заявил профессор Горшков. — 
Особенно это касается молодежи. У них нет по-
нимания социальной солидарности, политиче-
ской самоидентификации. Они живут по прин-
ципу «мой дом — моя крепость». Такой под-
ход тормозит развитие гражданского общества 
в России».

Подводя итоги доклада, профессор Михаил 
Горшков сделал вывод, что социальная полити-
ка в России за последние 15 лет потерпела пол-
ный крах. «Если мы хотим избежать катастрофы, 
социального взрыва через 15-20 лет, государству 
необходимо в корне пересмотреть принципы со-
циальной политики», — заявил социолог.

newsland.ru
                 

Полный крах
Официальная статистика врёт — 
количество бедных в России почти 50%

Боевыми патронами 
по зрителям
Семнадцать человек, в том числе пятеро де-

тей, получили ранения в воскресенье во время 
парада в Каркассоне на юго-западе Франции, 
передает агентство France Presse. По неуста-
новленной пока причине служащий 3-го пол-
ка парашютистов морской пехоты вместо хо-
лостых патронов применил боевые. Среди ра-
неных двое военных и пятеро детей. По мень-
шей мере двое пострадавших находятся в кри-
тическом состоянии.Как уточняется на сайте 
газеты Le Monde, причастный к происшествию 
военнослужащий задержан. Префект департа-
мента Од, где произошел инцидент, отметил, 
что основной версией считается ошибка воен-
ного. Со своей стороны представитель коман-
дования сухопутными силами назвал произо-
шедшее «непостижимым». Президент Фран-
ции Николя Саркози выразил соболезнования 
пострадавшим и их родственникам, потребо-
вав скорейшего расследования.

Австралиец продал
«всю жизнь»
Почти за 400 тыс. австралийских долларов 

(около $200 тыс.) согласился продать всю 
свою жизнь с молотка живущий в Австралии 
британец Иэн Афер, передает Би-би-си. Имен-
но такой лот — «вся жизнь» — выставил 44-
летний мужчина на Интернет-аукцион «eBay» 
после развода с женой, чтобы начать все зано-
во. Любая мелочь напоминала ему о женщине, 
с которой он провел в браке 5 лет, — и И.Ашер 
решил избавиться от всего одним махом.

В понятие выставленной на «eBay» жизни 
входили: дом с тремя спальнями, старый авто-
мобиль «мазда», мотоцикл, водные лыжи, па-
рашют, а также испытательный срок на работе 
И.Ашера (помощник продавца в магазине по-
ловиков) и знакомство с его друзьями.Аукци-
он начался в прошлое воскресенье, и уже че-
рез несколько часов цена жизни И.Ашера пре-
высила отметку в 2 млн. австралийских долла-
ров. Однако, чтобы отсеять несерьезных поку-
пателей, продавец и «eBay» ввели систему ре-
гистрации, и в результате по окончании торгов 
(в воскресенье 29 июня) максимальное пред-
ложениесоставило 399300 австралийских дол-
ларов. Продавец признается, что надеялся на 
более высокие ставки, но добавил, что не жа-
леет о содеянном.

Ракета для доставки
человека на Луну и Марс
Американское космическое агентство рас-

сказало о проекте «Арес-5»: планах по созда-
нию более мощной тяжелой ракеты-носителя, 
предназначеной для полетов человека на Луну 
и Марс. Специалисты проанализировали 1700 
вариантов проекта.Об этом сообщил Стивен 
Кук — руководитель проекта «Арес-5» в Цен-
тре космических полетов им. Маршалла, рас-
положенном в Хантсвилле, штат Алабама. По 
его словам, в течение последних девяти меся-
цев ученые, инженеры и аналитики НАСА за-
нимались поиском ответа на один вопрос: ре-
ально ли вернуться на Луну в 2020 году?

США вполне могут это сделать, заверил 
Джефф Хэнли — руководитель программы 
НАСА «Созвездие», нацеленной на осущест-
вление пилотируемых полетов на Луну и Марс. 
«Проведенный обстоятельный анализ показал, 
что мы готовы приступить к следующей фазе — 
перейти от концепции к реализации», — ука-
зал он.Теперь общая длина «Ареса-5» будет 
составлять чуть более 116 метров. Ожидается, 
что на окололунную орбиту носитель сможет 
доставлять полезные грузы, включая лунохо-
ды, массой 71 тонну, на низкую околоземную 
орбиту — порядка 137 тонн. Согласно планам, 
НАСА создаст еще один носитель — «Арес-1» 
грузоподъемностью примерно 25 тонн. Его за-
дача — доставлять на околоземную орбиту на-
ходящийся пока в разработке пилотируемый 
корабль «Орион». Предполагается, что затем 
на орбите корабли с экипажами будут состы-
ковываться с грузовыми модулями и следовать 
по маршрутам Земля-Луна и Земля-Марс. Об 
этом сообщает РИА «Новости».

Напомним, что президент Буш в 2004 году 
поставил перед НАСА задачу высадить 4 астро-
навтов на Луне до 2020 года и к 2030 году от-
править на «красную планету» экипаж из ше-
сти человек.
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На пленарном заседании 
Государственной Думы 

в порядок работы на 27 июня 
в «час заявлений» было вклю-
чено выступление депутата 
фракции КПРФ, секретаря ЦК 
КПРФ, доктора экономиче-
ских наук Валерия Рашкина.

 Валерий Федорович       должен 
был огласить тезисы своего ново-
го, уже четвертого аналитическо-
го доклада «Единая Россия» и кор-
рупция». Но, когда пленарное за-
седание уже завершалось пред-
ставители фракции «Единой Рос-
сии» неожиданно внесли предло-
жение сократить повестку дня и не 
рассматривать ряд вопросов. Под 
«медвежьи» «политические 
репрессии» попал и «час за-
явлений», в котором было 
уже заявлено выступление 
В.Ф.Рашкина. Несмотря на 
протесты депутатов фрак-
ции КПРФ, представители 
«Единой России» не поже-
лали доработать до исчер-
пания повестки дня. Депу-
тат В.Ф.Рашкин смог толь-
ко выйти на парламентскую 
трибуну и продемонстриро-
вать свой антикоррупцион-
ный доклад.

Следует отметить,  что, 
несмотря на фракционные 
установки, депутаты «Еди-
ной России» и других фрак-
ций   жадно   расхватыва-
ли печатный текст доклада 
В.Ф.Рашкина. Экземпляр 
доклада вручен и предста-
вителю правительства в Го-
сударственной Думе. Публи-
куем часть текста доклада, 
в которой говорится о ситу-
ации в Приморском крае. 

         *      *      *
Анализ обстановки за последние 

месяцы даёт основание для вывода 
о том, что по сравнению с предыду-
щими периодами, исследованными 
в трёх ранее подготовленных наших 
докладах, здесь очень мало что из-
менилось. Разве что в некоторых ре-
гионах, особо поражённых корруп-
ционной проказой, где партии вла-
сти пришлось всё-таки предприни-
мать какие-то конкретные меры, от-
секающие окончательно сгнившую 
её часть.

Типичный пример — ситуация 
в Приморском крае. Её анализ дан ещё 

в первых наших докладах, которые, на-
помню, вызвали крайнее раздражение 
у парламентариев «ЕР». Хотя как раз 
можно считать очень высокой оценкой 
данных исследований то, что их автор 
был троекратно лишён права активно 
работать в Думе. И на него было заве-
дено даже персональное дело в Комис-

сии по этике.
Но прошло не так много времени, 

и оказалось, что выводы докладов, во 
всяком случае по Приморскому краю, 
мягко говоря, подтвердились. И впору 
открывать персональные дела против 
тех, кто стремился сорвать обсужде-
ние ситуации в краевых чиновничьих 
верхах, где, по сути дела, «крышуют» 
коррупционеров.

Средства массовой информации 
дают сегодня чрезвычайно яркую 
картину, подтверждающую подоб-
ный вывод. Они рассказывают о том, 
что практически всё ядро Президиума 
регионального политсовета «ЕР» ока-
залось ныне «под статьёй» либо под 
угрозой уголовного расследования. 
В частности, обнародован список из 
21 человека, который привлек при-
стальный интерес правоохранитель-
ных органов. Воспроизведём только 
некоторые из этих данных:

Ахоян Г.Ц., член Регионального 
политсовета «Единой России», де-

путат и председатель комитета За-
конодательного собрания Примор-
ского края. Неоднократно всплывал 
в СМИ как ответственный за хищ-
ническую застройку старого Влади-
востока разного рода коммерчески-
ми структурами, имеющими к нему 
отношение.

Глотов Д.Б., член президиума Ре-
гионального политического совета 
«ЕР», генеральный директор ООО 
УК «Системные решения». Пребы-
вает под подозрением в преступле-
ниях, связанных с насилием против 
личности, в настоящее время нахо-
дится за границей.

Кондратов Р.В., депутат Госу-
дарственной Думы РФ от «Единой 

России». В СМИ обсуждается во-
прос даже о возможности лишения 
его депутатской неприкосновенно-
сти в связи с действиями ряда име-
ющих к нему отношение фирм, став-
ших, по сообщениям газет, объекта-
ми бесконечных скандалов.

Не менее символичны действия 
правоохранительных   органов 
в отношении виднейшего местно-
го единоросса, губернатора При-
морского края С.Дарькина, главы 
и организатора указанного сооб-
щества, которое СМИ связыва-
ют с разного рода криминогенной 

деятельностью.
Ситуация вокруг него уже в пол-

ной мере напоминает кадры мно-
госерийного детективного фильма. 
Сначала, как живописуют СМИ, 
после допроса в прокуратуре и обы-
сков в рабочем кабинете губерна-
тора, а также по месту его житель-
ства, глава края исчез. Затем рас-
пространились слухи о внезапной 
болезни и госпитализации Дарь-
кина, якобы транспортированного 
в Центральную клиническую боль-
ницу в Москве. Однако этот траги-
ческий акцент в разворачивающей-
ся криминальной истории довольно 
быстро выдохся. Уже спустя неделю 
с небольшим было сообщено: меди-
цина признала С.Дарькина вполне 
здоровым. Что, тем не менее, не от-
менило его дальнейшего «лечения», 
на этот раз уже в элитном санатории 
«Барвиха».

Следующие сюжеты происходя-
щего, запечатлённые средствами 
массовой информации, оказались 
связаны с попытками представите-
лей прокуратуры выйти с «болящим» 
на контакт хотя бы по месту его са-
наторного лечения. Попытками, ко-
торые были сорваны на сей раз уже 
супругой губернатора Л.Белобровой 
(по некоторым оценкам, самой бо-
гатой дамой Владивостока, с офици-
альным состоянием в 40 млн долл.), 
не допустившей к нему представи-
телей прокуратуры. Скандал ока-

зался настоль-
ко громким, что 
силовикам при-
шлось отступить 
от Барвихи.

В п р о ч е м , 
следствие по-
шло «вширь». 
И в фокус его 
внимания стали 
попадать весь-
ма   подозри-
тельные  ком-
мерческие объ-
екты, принадле-
жащие близким 
Дарькину лю-
дям.  Скажем: 
рыболовецкая 
компания «Ро-
лиз», совладе-
лицей которой 
является жена 
г убернатора 
Л.Белоброва. 
И л и   к р а е -
вое унитарное 
предприятие 
«Примтепло-
энерго», гене-

ральным директором которого был 
близкий к Дарькину человек — Сер-
гей Вахнин. В связи с прокурорской 
проверкой подведомственного хо-
зяйства, которая пыталась выяснить 
судьбу многомиллиардных бюджет-
ных субсидий, выделенных на это 
предприятие, Вахнин сначала взял 
двухмесячный отпуск, а затем убыл 
за границу, прислав оттуда заявле-
ние о добровольном сложении с себя 
служебных обязанностей.

Еще один член команды едино-
росса С.Дарькина — зам. предсе-
дателя Законодательного собрания 

края Д.Текиев. Он избрал всё тот 
же метод поведения: отпуск, вы-
езд на лечение (и не куда-нибудь, 
а в Сингапур), а затем как бы «вы-
падение» из общего потока собы-
тий, развернувшихся вокруг Дарь-
кина и его «подельцев».

Бегство единороссовской ко-
манды Дарькина ознаменовалось 
даже уходом с депутатских постов 
таких видных членов местной ор-
ганизации «Единой России», как 
Ю.Степанченко и Г.Лысак. Не слу-
чайно, по ироничному замечанию 
журналистов, скоро в приморском 
Законодательном собрании просто 
не станет кворума. Тем более что 
и «разруливать» всё более усугу-
бляющийся скандал может ока-
заться некому. Поскольку даже 
главный федеральный инспектор 
по Приморскому краю С.Ломаев, 
экстренно  убывший  в Москву 
в разгар следственных действий по 
губернатору-единороссу Дарькину, 
попал под подозрения в том, что 
использовал фальшивый диплом 
о высшем образовании. И про-
куратура Приморского края об-
ратилась в суд с требованием его 
аннулировать.

Обобщённо говоря, в результа-
те давно перезревшего коррупцион-
ного скандала вокруг знаковых фигур 
приморской «Единой России», о не-
избежности которого предупреждали 
предыдущие аналитические доклады 
«Коррупция и «Единая Россия”», на 
административной карте России воз-
никло что-то вроде «чёрной дыры» 
под названием «Приморский край». 
Здесь коррупционный процесс до-
шёл, можно сказать, до своего логи-
ческого конца. И практически уничто-
жил весь региональный сегмент бю-
рократической вертикали российской 
партии власти.

Знаковым событием в области борь-
бы с коррупцией стало отстранение 
скандально известного мэра Владиво-
стока В.Николаева. Человек, задолго 
до начала своей политической карьеры 
известный в регионе как представитель 
уголовных сфер, он, как показано в на-
ших предыдущих докладах, вдруг ока-
зался обласкан партией власти, пред-
ставлен наиболее влиятельным её фи-
гурам и буквально вознесён как в руко-
водящие сферы    «Единой России» реги-
онального масштаба, так и на пост главы 
Владивостока. Никакие доводы и преду-
преждения об опасности подобной смыч-
ки политических структур «Единой Рос-
сии», местной администрации и знако-
вых фигур криминального мира в рас-
чёт не брались.

Потребовалось достаточно мно-
го времени, чтобы полностью поте-
рявший представление о реально-
сти «Винни Пух» — такова клич-
ка в известных кругах Николаева — 
всё-таки довёл дело до того, что ока-
зался под арестом, потеряв и руко-
водящую должность, и партийный 
билет «Единой России». Вопрос же 
заключается в следующем: неуже-
ли в самом деле для того, чтобы уви-
деть в известном уголовнике имен-
но уголовника, требовалось столь-
ко времени и усилий «Единой Рос-
сии» по проталкиванию его в выс-
шие эшелоны власти?

Чёрная дыра

Политсовет               
под «статьёй»
Депутат-коммунист утверждает, 
что «гниение «Единой России» 
в Приморье достигло предела»

Размах культа президента в среде 
чиновников и бизнесменов растёт 

и ширится, достигая уже абсолютно 
невменяемых и диких своих форм.

 Уважаемые читатели, вы можете себе пред-
ставить, чтобы в СССР продавались, скажем, 
портреты любимого кота Сталина? Нет? Тогда, 

о каком «культе личности» говорить?..
Ura.ru сообщает: Истинные поклонники пре-

зидента России Дмитрия Медведева могут пора-
довать себя модной новинкой. Изобретательные 
бизнесмены, всегда готовые заработать на народ-
ной любви к главе государства, на этот раз пред-
лагают роскошные портреты Медведева, выпол-

ненные из кристаллов Сваровски. Размер карти-
ны 56x77 сантиметров. Портрет Медведева вы-
ложен на черном фоне из 13 тыс. 750 кристаллов 
Сваровски диаметром 2,8 миллиметра. Обойдет-
ся поклоннику столь блистательный портрет пре-
зидента в 55 тыс. рублей.

Отметим, обычные портреты Дмитрия Медве-
дева стали продаваться в магазинах страны еще за-
долго до мартовских выборов. Поначалу они были 
даже в дефиците — народ быстро сориентировал-
ся в политической ситуации и стал раскупать пор-
треты тогда еще будущего президента РФ.

Сейчас же изображение Дмитрия Медве-
дева в любых вариантах — в виде простой фо-

тографии, портрета, матрешки можно найти 
в любом книжном магазине. Кроме того, в Ле-
нинградской области есть фабрика «Узор», 
выпускающая портреты Медведева в виде 
гобеленов.

Однако творческая мысль художников не 
останавливается на персоне одного лишь пре-
зидента, не так давно ростовский художник-
любитель Родион Шутенко нарисовал портрет 
кота Дмитрия Медведева Дорофея (на нем он 
запечатлен рядом с собакой Владимира Пути-
на Кони). «Ты на вершине власти, Дорофей, но 
Кони ты всегда в виду имей!», — подписал ра-
боту художник.

С размахом

Культ личности в действии
«Ты на вершине власти, Дорофей, но 
Кони ты всегда в виду имей!»
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   Гус Хиддинк - 
  «Заслуженный тренер России»?
   Тренерский штаб во главе с голландцем Гусом 
Хиддинком будет представлен к званию «За-
служенный тренер России», сообщает «Весь 
спорт». Об этом заявил министр спорта РФ, 
президент  Российского  футбольного  союза 
(РФС) Виталий Мутко. «На чемпионате Евро-
пы сборная показала лучший результат в но-
вейшей истории нашей страны, завоевала брон-
зовые медали – и, конечно, заслуживает не 
только материального, но и морального поо-
щрения, - сказал Виталий Мутко. – С поне-
дельника  начнем подготовку  документов  на 
представление всех игроков команды к званию 
«заслуженный мастер спорт», а тренерского 
штаба – к званию «заслуженный тренер Рос-
сии». Что Гус Хиддинк является гражданином 
другого государства, Королевства Нидерландов, 
проблемой не станет. Конечно, нужно будет со-
отнести все с требованиями Единой всероссий-
ской спортивной классификации, но недавно 
случился прецедент, «зэтээром» стал главный 
тренер женской сборной России по волейболу 
итальянец Джованни Капрара, приведший ко-
манду к победе на чемпионате мира – так что 
все в порядке. 

 Фанату придется
 раскошелиться на 300 тысяч 
Во Владивостоке разбушевавшемуся фут-

больному фанату, похоже, придется заплатить 
крупную сумму – 300 тысяч рублей. Как сооб-
щил источник в правоохранительных органах 
города, во время трансляции футбольного мат-
ча Россия – Голландия он кинул в экран кино-
театра «Уссури» пивную бутылку и повредил 
его.Теперь администрация кинотеатра добива-
ется возмещения ущерба. Также решается во-
прос о возбуждении против фаната уголовного 
дела по статье «хулиганство».

Полуфинал выиграл
Артем Лагута 
Во Владивостоке на стадионе «Авангард» со-

стоялась гонка полуфинала первенства России 
по спидвею среди юниоров. Победителем сорев-
нований стал юниор «Востока» Артем Лагута, 
набравший 15 очков. Чемпион мира среди юни-
оров Эмиль Сайфутдинов с 14 очками  стал вто-
рым. Третий результат показал еще один пред-
ставитель команды «Восток» - Василий Панхай.  
Путевки в финал российского первенства заво-
евали еще два представителя команды из Вла-
дивостока. Это Михаил Скачко и Вячеслав Ка-
зачук. Гонщик «Востока» Михаил Кремер в фи-
нале будет в роли запасного. 

   Наездник из Владивостока 
- победитель  
   В Находке завершился Кубок Дальнего 
Востока по конному спорту. Его победители 
вошли в состав сборной, которая будет уча-
ствовать в финале Всероссийских соревнова-
ний федеральных округов. 
Кубок Дальнего Востока по конкурсу и выезд-
ке прошел в Находке впервые. Его организа-
тором выступила Федерация конного спорта 
Приморья при поддержке мэрии. В течение 
трех дней на манеже конноспортивной базы 
«Тунгус» соревновались сильнейшие наездни-
ки со всего региона. На кону – путевки в фи-
нал всероссийского турнира, который состо-
ится в Москве. Обязательное условие для 
этого — успешное выступление на регио-
нальном Кубке. Мастерство дальневосточных 
наездников оценивала судья Международной 
категории Ирина Лудина (Санкт-Петербург). 
   В итоге первое место по выездке завоевала 
наездница из Находки Валентина Гордеева на 
лошади «Блэк». В младшей возрастной 
группе лучшей стала Ксения Лаптева на 
«Зодиаке» (Хабаровск). В классе «юнио-
ры» победу праздновала Елена Банникова 
(Хасан). Среди взрослых первое место за-
нял Сайиб Юсупов (Владивосток). В сен-
тябре этим спортсменам предстоит отстаи-
вать честь региона в Москве.

Отметили 
юбилеи
25 июня

Юрий Алексее-
вич Кирьянов, член 
КПРФ,  проживаю-
щая в Находке;

Раиса Алек-
с а н д р о в н а 
Радченко,член КПРФ, проживающая 
в с. Губерово Пожарского района.

26 июня
Анатолий Иванович Щепетин, член 

КПРФ, проживающий во Владивостоке;  
Татьяна Александровна Асташова, член 

КПРФ, проживающая в Находке.
 

28 июня
Валентина Григорьевна Бурмистрова, 

член бюро местного отделения КПРФ, 
проживающая в п.Кавалерово Кавале-
ровского района. 

29 июня
Геннадий Александрович Исиков,  кан-

дидат в члены ПКО КПРФ, проживающий 
в Дальнегорске. 

1июля
Олег Петрович Сывороткин, член КПРФ, 

проживающий во Владивостоке.

Комитет Приморского краевого от-
деления КПРФ сердечно поздравляет 
юбиляров и желает всем им крепкого 
здоровья, счастья, неиссякаемой веры 
в социализм, в лучшее будущее нашей 
Родины!

Поздравляем!
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Традиционный праздник татар 
и башкир «Сабантуй-2008» про-

шел в селе Вольно-Надеждинское. 
В Приморье этот праздник отмети-
ли в 16-й раз.

Открылась праздничная программа 
театрализованным прологом «Друж-
ба народов» с участием представите-
лей национальных диаспор и творче-
ских коллективов. В программе показа-
тельные выступления на лошадях, гала-
концерт с участием творческого коллек-
тива из Татарстана, самодеятельных ар-
тистов из общественной организации та-
тар и башкир Приморья и других творческих 
коллективов.

В программе праздника — национальная 
борьба на полотенцах, поднятие гири, пере-
тягивание каната, спортивные игры, разби-
вание горшков, лазание на столб, различ-

ные эстафеты и конкурсы. Как всегда, празд-
ник прошел весело, организовано и еще раз 
показал, что, дружба народов, заложенная 
в советские годы, живет в сердцах людей.

Фото vl.ru

Сабантуй

В дружбе с народами

 Гипертоническая болезнь 
(эссенциальная гипертония) 

составляет до 90% всех слу-
чаев хронического повышения 
артериального давления.
   В экономически развитых стра-
нах 18-20 % взрослых людей стра-
дают гипертопической болезнью, 
то есть имеют повторные подъемы 
АД до 160/95 мм рт. ст. и выше. 
Ориентируются на величины так 
называемого «случайного» давле-
ния,  измеряемого  после  пятими-
нутного отдыха, в положении сидя, 
трижды подряд (в расчет берутся 
самые низкие величины), при пер-
вом  осмотре  больных —  обяза-
тельно на обеих руках, при необ-
ходимости — и на ногах. У здоро-
вых людей в 20-40 лет «случайное» 
АД обычно ниже 140/90 мм рт. ст., 
в 41-60 лет — ниже 145/90 мм рт. 
ст., старше 60 лет — не выше 160/95 
мм рт. ст.
   Симптомы и течение. Гипер-
тоническая  болезнь  возникает 
обычно  в  возрасте  30-60  лет, 
протекает хронически с периода-
ми ухудшения и улучшения. Ста-
дия 1 (легкая) характеризуется 
подъемами АД в пределах 160-
180/95-105 мм рт. ст. Этот уро-
вень неустойчив, во время отды-
ха  постепенно  нормализуется. 
Беспокоят боль и шум в голове, 
плохой сон,  снижение умствен-
ной работоспособности. Изред-
ка — головокружение, кровоте-

чения  из  носа. Стадия  II  (сред-
няя) — более высокий и устой-
чивый уровень АД (180200/105-
115 мм рт. ст. в покое). Нарас-
тают  головные боли и в  обла-
сти  сердца,  головокружения. 
Возможны  гипертонические 
кризы (внезапные и значитель-
ные  подъемы АД). Появляют-
ся пцризнаки поражения сердца, 
центральной  нервной  системы 
(преходящие нарушения мозго-
вого кровообращения, инсульты), 
изменения на глазном дне, сни-
жение кровотока в почках. Ста-
дия III (тяжелая) — более частые 
возникновения  сосудистых  ката-
строф (инсульты, инфаркты). АД 
достигает 200-230/115-130 мм 
рт. ст., самостоятельной норма-
лизации его не бывает. Такая 
нагрузка на сосуды вызывает 
необратимые изменения в де-
ятельности сердца (стенокар-
дия,  инфаркт  миокарда,  сер-
дечная недостаточность, арит-
мии), мозга  (инсульты, энце-
фалопатии), глазного дна (по-
ражение сосудов сетчатки — 
ретинопатии), почек (пониже-
ние кровотока в почках, сни-
жение клубочковой фильтра-
ции,  хроническая  почечная 
недостаточность).
Распознавание проводится на 
основании данных системати-
ческого определения АД, вы-
явления характерных измене-
ний на глазном дне, электро-

кардиограмме.  Гипертониче-
скую болезнь необходимо отли-
чать  от  вторичных  артериаль-
ных  гипертоний  (симптомати-
ческих),  возникающих  при  за-
болеваниях почек, почечных со-
судов,  эндокринных  органов 
(болезнь  Иценко-Кушинга, 
акромегалия, первичный альдо-
стеропизм, тиреотоксикоз), рас-
стройствах  кровообращения 
(атеросклероз аорты, недоста-
точность клапанов аорты, пол-
ная  предсердно—  блокада, 
коарктацияаорты).
   Лечение.  Нелекарственное: 
снижение массы тела, ограниче-
ние  потребления  поваренной 
соли, санаторно-курортное ле-

чение, физиотерапевтические 
процедуры  (ванны,  массаж 
воротниковой  зоны).  Меди-
каментозное  лечение  вклю-

чает бетаадреноблокаторы (об-
зидан, анаприлин, вискен, ате-
нолол, спесикор, беталок, кор-
данум  и  др.),  мочегонные  (ги-
потиазид, бринальдикс, триам-
пур и др.), антагонисты кальци-
евых каналов (верапамил, нифе-
дипин), препараты центрально-
го действия (клофелин, допегит, 
резерпин), празозин  (адверзу-
тен),  каптоприл  (капотен), 
апрессин.  Возможен  прием 
комплексных  препаратов  — 
адельфана, синепреса, кристе-
пина,  бринердина,  трирезида. 
При этом подбор терапии дол-
жен  проводиться  сугубо 
индивидуально.

Гипертоническая болезнь
Будьте здоровы!..


